
星报讯（记者 王玮伟 星级记者 宛月

琴/文 倪路/图） “未来中国经济发展方

式向主要依靠创新驱动，实现绿色、低碳

和环保的大趋势已不可改变。”昨日，在徽

商论坛上，国务院发展研究中心主任李伟

认为，创新的灵魂就是企业家精神，只有

拥有一批锐意进取、大胆实践的企业家，

才能在未来抢占科技和产业的制高点。

在李伟看来，中国已经是世界第二大

经济体，但是中国仍然缺少足够多的世界

级的大企业、大品牌和大企业家。他介

绍，2010年世界品牌500强中，中国企业仅

有 17个，而美国有237个，试想在当今全

球化竞争的情况下，一个缺少世界企业

家，缺乏企业家精神，缺乏国际大品牌的

企业如何称得上世界强国，因此呼吁奋

进，创新的企业家精神，是中国企业界乃

至中国经济的迫切需要。

在谈到徽商及安徽发展时，李伟认

为，徽商的最重要的特征之一，徽商的过

去、现在都和创新紧密地联系在一起。当

前安徽的跨越发展，徽商的跨越发展，都

迎来了崭新的历史性、机遇性。抓住用好

创新发展新的机遇期，既要大力弘扬企业

家的创新精神，更需要大力促进体制、机

制的创新，而体制、机制创新的重点，是切

实实现政府职能的转变，着力营造有利于

创新的制度环境和社会氛围。他相信，徽

商曾经叱咤中国商界300年，新一代徽商

必将重塑并且超越老一代徽商的精神。

李伟还现场为安徽经济发展“支招”，

建议安徽及广大徽商发挥比较优势，把营

造创新制度环境和社会氛围，积极承接产

业转移，加快培育和发展战略新兴产业，

作为创新发展的三大突破口。此外，加快

培育和发展战略性新兴产业，充分挖掘自

身比较优势，集中力量、重点突破，努力破

解各种体制和机制障碍。

国务院发展研究中心主任李伟：

新徽商必重塑并超越老徽商

星报讯（记者 王玮伟 星级记者 宛

月琴 ） “我要说安徽省给我留下了非常

深刻的印象，我要感谢安徽的热情邀请，

很荣幸能在徽商大会论坛上发言，你们的

组织工作做得非常稳妥有序，我相信安徽

省会成为重要的经济增长区域之一。”11

年间对安徽做了三次访问的爱尔兰前总

理伯蒂·埃亨表达对安徽的浓厚之情。

论坛上，伯蒂·埃亨对安徽提出发展

创新型经济的观点印象十分深刻。他表

示，安徽省会合肥正处在科学和创新的前

沿。有着中国最重要的科学教育基地之

一的称号，在这里国家级的科研大项目是

中国最多的。去年，安徽一共获得了

16000项专利，高科技产业现在的产值已

经达到了6000亿人民币，将来还会继续

增长，他相信安徽的高科技产业今后会取

得更大的成就。

在谈及自然风光以及发展潜力方面，

伯蒂·埃亨表示，安徽有许多自然美景，包

括著名的九华山、琅琊山、太平湖等。他

相信安徽非常适合发展各种旅游产业，会

成为中国旅游业的领跑者。

同时，伯蒂·埃亨还表示，所有的投资

者都应该注意到，在未来5年里，安徽将

要新建超过 1500 公里的高速公路，3100

公里的铁路，以及连接各大主要城市的航

空线路。这些措施对安徽的经济和社会

都是十分有利的，安徽的交通更加方便，

人们出行和货物运输的时间将会大大缩

短。时间就是金钱，安徽对投资者的吸引

力将会越来越大。

爱尔兰前总理伯蒂·埃亨：

安徽的“魅力”势不可挡

徽商论坛
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星报讯（记者 王玮伟 星级记者 宛月

琴） 沙发、精英、论坛……昨日，具有浓郁

“达沃斯”风格的徽商论坛在合肥上演。论

坛围绕“创新、合作、共赢、发展”的主题，分

四节进行，国务院发展研究中心主任李伟、

安徽省副省长花建慧、爱尔兰前总理伯蒂·
埃亨、安徽国际徽商交流协会名誉会长吴昌

期、中国科学院科学技术与管理科学研究所

所长穆荣平、安徽海螺集团总经理任勇、香

港大学金融学教授张俊喜以及安徽鑫港炉

料股份有限公司董事长鲁宁、安徽郎坤物联

网有限公司董事长徐珍玉、中坤集团董事长

黄怒波等依次发表精彩演讲。

其中，李伟谈道，广阔的发展前景，良好

的软环境，是吸引创新资源向安徽集中的重

要依托。花建慧指出，徽商是创新的先驱，

创新又是徽商的品格。伯蒂·埃亨认为，合

肥具有很好的创新技术，可以促进传统产业

的创新和升级，特别是制造业的升级，制造

业有很大的发展潜力。穆荣平则建议，徽商

的发展，未来的出路，我们可能还是要走现

代化的大规模生产的这种发展方式。

“创新的灵魂是企业家精神”“徽商的过

去、现在都和创新紧密地联系在一起”“安徽

的创新潜力巨大，前景无限”“创新是传统的

生产要素的重新组合，产生出新的价值，这是

创新”……论坛上，与会嘉宾各抒己见，针对

创新的不同侧面表达了自己独到的见解和体

会。大家一致认为，创新是加快安徽崛起的

动力源泉，是抢占未来竞争的制高点。

记者了解到，作为中国国际徽商大会的

重要组成部分，徽商论坛已连续成功举行了

七届，在海内外徽商群体中积累了相当的知

名度，并正逐渐成长为一个发扬徽商精神、

凝聚徽商智慧和力量、具有广泛社会影响力

的知名品牌论坛。

徽商论坛上演安徽版“达沃斯”
中外精英观点碰撞，“创新”成各方关键词

徽商发展需要一大批有国际视野

的企业家群体，需要全球卓越创新网

络，需要创业投资和产业发展的资金

的制度安排，需要行业的龙头企业，

需要提升我们企业的设计和工程化

的能力。

——中国科学院科技政策与管理科

学研究所所长穆荣平

爱尔兰前总理现场改串词
安徽良好环境给前后访问过 3 次

中国的爱尔兰前总理伯蒂·埃亨留下

了深刻的印象，还特别在发言前改串

词，特别强调对于安徽的那份深厚感

情。伯蒂·埃亨还表示，他知道的安徽

可不少，旅游、科技、教育他都有详细

的了解。
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创新包括观点创新、制度创新、技

术创新等等，观念的创新就是要求我们

敢于突破固定的管理思维，大胆地闯，

用我们通常的一句话来说就是思路决

定出路。

——安徽海螺集团总经理任勇

安徽省的创新的潜力巨大，前景无

限。但是目前在知识创造能力方面，尤

其是知识流动能力方面表现不太理

想。 ——香港大学金融学教授张俊喜

“垃圾大王”当起环境大使
安徽鑫港炉料股份有限公司董事长

鲁宁谦逊地自称是一个“拾荒者”，也就

是俗称的“破烂王”，却让自己的企业成

为再生资源领域的行业标杆，仅 2010 年

的销售收入就达到60多亿元。

昨天在现场，鲁宁时不时就把自己

的角色转换成了“环境大使”，用很多数

据来说明资源利用的意义和价值。他的

口头禅也变成了“世界上本没有垃圾，只

有放错了地方的资源”，他也一直呼吁垃

圾才是世界上唯一增长的资源。


